

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo...
Id. sueldo...

LA ACTUALIDAD

El momento político

En el seno del partido liberal están luchando por la hegemonía los antiguos elementos que lo inspiraron y las nuevas fuerzas que hoy dominan en el Gobierno y han ganado la voluntad de Moret. ¿Quién vencerá a quién?

Las importantes agrupaciones liberales monterista, romanonista y canalejista ponen su actitud clara y precisa en contra del encumbramiento de Santiago Alba, a la carrera de Gobernación porque en sus manos el manubrio electoral amenazaría grandemente la representación de aquellas agrupaciones en las futuras Cortes, conocidos los procedimientos y la aptitud del actual sub-secretario para emular las hazañas del Pollo de Antequera, insaurando el predominio de la gente del *trast* al que iba a parar como instrumento de gobierno, la fuerza y el poder del viejo partido liberal, fuerza y poder ganado no con programas de gobierno ni con sinceras y escrupulosas maneras de gobernar, desde el momento que para erigirse en mandatarios sobre las diferentes ramas que integran el partido hubieran tenido que confiar la fabricación de la mayoría personal del jefe, a las manos de su lugarteniente, de cuyas artes parece no se fían los demás personajes liberales, jefes de grupos que anhelan estén compensadas en la próxima mayoría sus respectivas fuerzas.

Y luego, conocida la actitud de los primates del partido liberal que no se avienen a que los bloquistas se hagan amos y dueños de la situación suplantándoles en el partido turnante, es de interés saber cómo piensa el otro partido monárquico, sobre las soluciones que puede tener la actual situación política. Ahí está lo que escribe *Azorín* tan identificado con los directores de la política conservadora.

«Pero Montero Ríos si hace el sacrificio (verdadero sacrificio hoy para él) de encargarse del poder, es para facilitar a García Prieto la consecución de una futura presidencia del Consejo. El camino seguro sería retirarse del poder el hacer las elecciones, es decir, después de hechas y dejar en la presidencia de la Cámara popular a García Prieto. Montero Ríos podría aceptar el poder, pero no iría nunca al Parlamento, para cuyas luchas no se siente ya con fuerzas. Ahora bien; si García Prieto hacía las elecciones desde Gobernación, ¿cómo iba después a la presidencia de la Cámara? ¿No se habría de discutir en la Cámara su gestión electoral en el ministerio?»

«Veo que no tocamos mas que inconvenientes. Inconvenientes pequeños y que podrían ser salvados por medio de alguna fórmula.»

Por ejemplo, que García Prieto ocupara otro ministerio y fuera el que realmente interviniera en las elecciones y la hiciera llevando para esto a Gobernación a un ministro nominal. Sea de ello lo que quiera, es indiscutible que García Prieto es hombre que vale, de grandes prestigios, de gran seriedad y que indudablemente, más tarde o más temprano, llegará a la Presidencia del Consejo.

«Completamente conforme con usted. Háblenos ahora de Canalejas. ¿Dónde lo deja usted?»

«Veo a Canalejas en la actualidad en una situación muy discreta y muy patriótica. El papel Canalejas está ahora en alza. Hay muchos que le ven próximo a la Presidencia del Consejo, y llegan a suponer que en ella se verá que por encima del partido radical está el gobernante, que se amolda a la realidad.»

«¿Lo verá con buenos ojos el partido conservador?»

«El partido conservador lo que quiere es seriedad, formalidad y escrupulosidad en las personas. En cuanto a programa, las Cortes están para que en ellas se pueda discutir lo que el partido conservador no tolera es la vaguedad, la imprecisión, el equívoco, y la inseguridad. Firmeza y decisión es lo que pide, puesto que sin esto es imposible toda política, tanto liberal como conservadora. Es cuanto tenía que decir a usted.»

«Se deduce claramente de las anteriores líneas que la cordialidad entre los dos partidos monárquicos reanudaría de ir el poder a manos de

Montero Ríos, Canalejas ó García Prieto.

Es difícil la situación de Moret como jefe de un partido monárquico, entre la hostilidad de los conservadores y el recelo y la desconfianza de una buena parte de los grupos que integran el partido gobernante, teniendo como principales sostenedores los hombres del *trast* y los republicanos del bloque, que bien de manifiesto han puesto las esperanzas que tienen fundadas en la marcha actual de la política para la implantación de sus ideales.

Graves son los momentos actuales para la política española.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Londres

La obra del partido liberal

Mientras se va conociendo el resultado de las actuales elecciones conviene recapitular alguna de las reformas iniciadas por el partido liberal inglés que le han valido esa especie de estigma socialista tan exagerada por los propagandistas conservadores.

La futura mayoría se balancea aún sin que nadie pueda asegurar quienes volverán al poder, aunque en uno y otro caso, las fuerzas de ambos partidos han de quedar tan equilibradas, que probablemente ninguno de los dos programas se podrá llevar adelante hasta que unas nuevas elecciones vengan a dar verdadera superioridad a alguno de los adversarios.

Para analizar la obra del partido liberal, fijémonos en uno de los Bills más netamente socialistas pasados por el gabinete Asquith, aunque con escasa notoriedad porque su importancia ha quedado ofuscada ante la enorme cuantía de las pensiones concedidas a los viejos y de los nuevos impuestos sobre rentas y tierras incultas.

Además se trata de una reforma que en Mallorca puede interesar pues to que ataca uno de los males que se padecen en nuestra isla, que es la escasa o mejor dicho insuficiente remuneración por el trabajo femenino en el propio domicilio, por cuenta de cualquier industrial.

Esto que en Mallorca tiene muchas manifestaciones pero que la más palpable es la de la industria de los bordados, es lo que aquí se llama utilizando una palabra baja que sin embargo no hace mucho ha resonado con frecuencia en la misma Cámara de los Lores.—*sweated labour*—, es decir, traduciendo literalmente, «trabajo sudado»— algo que se produce con fatiga, penosamente.

Este mal social que casi no necesitamos definirlo porque todo el mundo lo conoce consistía en el pago por los patronos a sus obreros, de jornales que a todas luces son insuficientes para comprar lo más indispensable. Y con el objeto de ensayar si se podía remediarlo o curarlo radicalmente el Parlamento votó el *Trade Boards Bill* fijando para un cierto número de oficios, un mínimum de jornal que permitiera vivir al que trabajando un día entero lo ganara.

Claro que mirándolo desde ciertos puntos de vista es una verdadera interferencia del Estado en la libertad del contrato. Pero existe el derecho de que en ciertos artículos el intermediario realice beneficios desproporcionados a la magnitud del capital invertido? Y cuando por tratarse de trabajos que se efectúan a domicilio por gente que carece de la necesaria ilustración para organizarse, que remedio queda si se quiere hacerles algún bien y evitar su depauperación en beneficio exclusivo de un escaso número de intermediarios, que la intervención del Estado reuniendo a los patronos y obligándoles a fijar una remuneración suficiente para aquellos obreros.

Esta era una de las reformas del gabinete liberal inglés.

Ernesto ESCALAS.
28-1-10.

COLABORACION

El órgano del Socorro

Debido al desprendimiento de los R. R. P. P. Agustinos de esta Ciudad, se ha llevado a cabo la reforma del órgano de la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

En detenido reconocimiento se ha llegado a descubrir la fecha de su construcción y el nombre de quien

tal hizo, aquella es del año 1755 y este, Jorge Bosch.

¡He ahí un nombre que debería figurar en la galería de hombres ilustres!

Y ya que la ocasión es propicia, diremos de él que fue afamado organero, natural de Muro, último de toda una familia consagrada a la organería. Puede decirse que Jorge Bosch reunió todas las mejores cualidades de sus antepasados. Fue constructor del actual órgano de S. Francisco, de S. Domingo hoy en ruinas en Santany del de la Iglesia del Socorro. La fama de Bosch traspasó los mares y allá por el año 1770 fué llamado para construir el órgano de la Capilla Real de Palacio y en atención al acierto que tuvo en dicha construcción apareció en la *Gaceta de Madrid* en febrero de 1778 una real orden concediendo a Bosch ochocientos ducados de sueldo anual con la obligación de cuidar del expresado órgano y de enseñar gratuitamente a los que quisieran aprender la organería. Con real licencia construyó el afamado órgano de Sevilla (1) empleando unos ocho años en tan portentosa obra.

El órgano que ha dado motivo a escribir estas líneas, consta de 2536 tubos todos en perfecto estado apesar de contar cerca de dos siglos de construcción ataviados de telarañas y un polvillo adherido al mismo.

Las inmejorables condiciones del metal y madera que se utilizó para los tubos de *estrangul* y *boca* como el resto del mecanismo, no es aventurado decir que es de los mejores que existen en España y en el Extranjero, pues apenas se nota la sensibilidad que a las más bruscas variaciones atmosféricas va adherido a todo instrumento músico. Por lo que afecta a la sonoridad y belleza de sus timbres nada tiene que desear.

La reforma confiada al inteligente organero mallorquín don Julian Munar resulta acabada y a gusto de personas técnicas, las que han apreciado muchas y bellas cualidades desde hace tiempo desconocidas.

¡Lastima que la reforma no pueda haberse hecho en su totalidad y como lo demanda el instrumento, pues, a no poderse conseguir, tendríamos en Palma una verdadera obra de arte!

A. G.

Lecciones y Comentarios

Lo que es la sociedad parisense.—El don de la paternidad.—*Train-image*.

Ni las inundaciones, dice un diario parisense, pueden, a lo que parece, evitar que una dama parisense haga sus acostumbradas visitas.

Cuando la inundación estaba en París en todo su apogeo, se vió en la Rue de l'Université, convertida en caudaloso río, un bote en uno de cuyos extremos había un hombre remando y en el otro, ó sea a popa, una dama elegantemente vestida y medio oculta debajo de un enorme sombrero de la ultimísima moda. Paróse el bote delante de la puerta de una casa, sonó el timbre y en una de las ventanas apareció una doncella. «Esta la señora?» preguntó la dama del bote, y habiéndose contestado afirmativamente, se sacó una escalera de mano por la cual subió aquella, sin preocuparse de que enseñaba demasiado las piernas y algo más, hasta penetrar por la ventana, que se cerró tras ella, en el interior de la casa, quedándose el bote con los remos en las manos aguardando y la pipa en los labios, el fin de la visita.

Es un hecho que caracteriza admirablemente lo que es la sociedad parisense.

Un leñador de la Marne (Francia) acaba de cumplir cuarenta y ocho años y tiene ya veintitrés hijos, que todos le viven.

Su esposa, la señora Grasset, que va para los cuarenta, es un verdadero modelo de fecundidad. En mayo de 1908 dió a luz tres niños gemelos.

Toda la familia habita una choza en medio del bosque y todos disfrutan de excelente salud.

Su situación financiera no es tan excelente, y algunos periódicos franceses piden una pequeña protección del Estado para esa pobre leñador, tan favorecido por el cielo con el don de la paternidad.

Segun recientes noticias, existe en Francia el proyecto de una innovación en los vagones de los trenes, que sería de recomendar también para los demás países. Consiste esta innovación en diferenciar los diferentes vagones entre sí por medio de diversas imágenes pintadas en las portezuelas, tal como se usa desde hace años en el Japón. Todo el que haya viajado por trayectos muy largos, se habrá convencido más de una vez de que el aspecto uniforme de los vagones dificulta considerablemente al viajero reconocer el departamento de que se ha apeado por unos minutos, lo cual ocasiona á menudo sustos y disgustos, sobre todo en las estaciones intermedias con paradas brevísimas.

Para corregir este inconveniente, un ingeniero francés á propósito pintar en cada vagon una imagen bien visible y sencilla, á fin de que se imprima fácilmente en la memoria del viajero.

(1) Anterior al que hoy existe.

moria del viajero. La administración de los ferrocarriles franceses, haciendo suya la expresada idea, ha provisto ya algunos trenes de las mencionadas imágenes, y en caso de dar buenos resultados el ensayo, proveerá de ellas á los vagones de todas las líneas. Las susodichas imágenes serán gatsos, perros, gallinas, flores y objetos usuales, que en colores fuertes serán pintados en una tabla de esmalte blanco, teniendo así la ventaja de poder ser visto tambien de noche.

Continuación de este «train-image» se ideó tambien un «bagage-image», que consiste en proveer tambien las etiquetas que se pegan en los baúles de imágenes como señas, más fáciles de encontrar que los números actualmente en uso.

Arceos.

Enseñanzas

Nuestro estimado amigo el veterano profesor de primera enseñanza don Antonio Portell á pesar de sus años que lleva muy bien, sin que su clara inteligencia se haya oscurecido ni perdido quilates su excelente corazón, nos pide la publicación de este artículo, manifestación elocvente de que perdura en él su ardiente amor á la enseñanza.

Conviene y es sumamente necesario para la Sociedad, que los niños desde sus más tiernos años se acostumbren á ser justicieros.

Sistema seguido por espacio de 47 años que tuve establecimiento en Palma.

En toda escuela debe haber un crucifijo y sus rótulos con letras mayúsculas de gran tamaño; «Ama al prójimo como á tí mismo. Piensa en la última y No pierdas ninguna» sin puntos porque falta el complemento «Hora». El primero debe colocarse encima del crucifijo y los otros dos en las paredes laterales. Los niños deben estar bien enterados de lo que significan.

Había en la escuela un «Candor de Honor» con marco dorado y otro con marco negro que permaneció siempre en blanco; pero en una tablilla se inscribían los aspirantes á él, estaba cubierta para que no se enlastasen las personas que visitaban la escuela.

Cuando un alumno se distinguía por su buena conducta, aplicación y aprovechamiento se inscribía en el «Candor de Honor» mediante votación secreta entre sus condiscipulos que tenían suficiente discernimiento; los parientes del candidato no votaban; nombraba un secretario, contábamos y número de votantes y se repartían balas blancas y negras.

Antes de votar les decía, que cuando hombres pertenecieran á corporaciones y observarían que los más ilustrados arrastran á los ignorantes, y he aquí la necesidad de aplicarse al estudio; les decía tambien que en nuestro interior tenemos una cosa que nos dice si obramos bien ó mal, se llama «conciencia», y toda persona debe procurarla tenerla siempre limpia si quiere gozar el premio que Dios tiene prometido en la vida futura á los que en este valle de lágrimas observamos el Decálogo. Eran vacaciones la 2.ª quincena de agosto, y el día 14 repartía premios á todos los niños sin excepción, clasificados con suma escrupulosidad.

Un hijo del Excmo. Sr. Capitán General muy recomendado de mi querido maestro Normal y de Agrimensura el Excmo. señor Don Francisco Manuel de los Herreros (q. e. p. d.) por su aplicación y mal comportamiento mereció el último premio señalado con el núm. 9, una estampita, y el hijo de un cochero obtuvo una medalla de plata con su correspondiente diploma.

Don Ricardo Salvá una vez presencié la votación, y él despidiéndose dijo; si en las Cortes votasen como estos niños otra cosa sería de nuestra desdichada España. Después puso un suelto en los periódicos.

Uno de los castigos consistía en la privación del voto, por un tiempo limitado, según los casos.

Por la pascua de Navidad repartía pastores mediante sorteo para el cual servían las bolas referidas.

Hallándose en el caso de mi existencia, pues cuento 84 años, me complazco en legar á mis queridos compañeros este recuerdo.

Si alguno ó algunos de mis discipulos salidos de mi establecimiento tomaron diferente camino, no soy responsable y cabe me la satisfacción de haber cumplido un deber como buen católico y verdadero ciudadano.

ANTONIO PORTELL.

Pollensa 29 Enero 1909.

En el Ateneo de Madrid

La conferencia del señor Roldán El orador argentino empezó manifestando su satisfacción por ocupar la cátedra del Ateneo, de tan gloriosas tradiciones, y evocando la figura de Castelar, dirigió un saludo á España, de la que dijo que si, antes se imponía por el arte de la fuerza, ahora se impone por la fuerza del Arte.

Habló de España, poniendo en sus palabras inspiración y sentimiento. Cantó á la vida española, á las costumbres españolas, á sus bailes, á su guitarra, á sus fiestas, á la Nación—dijo—que si antes conquistara Reinos, ahora conquista corazones.

Presentó á la Nación argentina del pasado y del presente, evocando en sintéticas semblanzas la epopeya de la independencia, el paso de los Andes, cuyas crestas, veñas del sol, atravesaron antes guerreros españoles; habló de San Martín, el escudillo cívico, el que peleara por nuestra independencia en Ballón y

por la de Sud-América en 130 combates; el de la carga fulgurante de Chacabuco; el que, con los grandes atisbos de la inspiración, convirtió á sus granaderos á caballo en proyectiles, y se arrojó con ellos sobre el enemigo, y tromba erizada de lanzas rajo, partió, arrolló, deshizo y trocó en victoria increíble el desastre cierto y lastimoso; San Martín, el patriota, que dueño de un mundo, comprendiendo que los generales afortunados son un peligro para las democracias nacientes, se expatrió y fué á morir á un rincón de Francia, á ese Boulevard su-Mer, donde acaba de ser erigido un monumento á su memoria.

Luego habló de Sarmiento, el cruzado de la cultura, el domador de la Pampa, el hombre de rostro ancho y feo, de cabellera hirsuta, de frente enorme; el que impuso la civilización con el halago y con el látigo; el que simbolizó á las ciudades en su lucha á muerte con la barbarie gaucha.

Evocó también á Mitre, consolidador de la nacionalidad, salvador de Buenos Aires, historiógrafo, poeta, literato, general, estadista, adorado por los argentinos, que convirtieron en nacional el duelo de los suyos, cuando, hace poco, muriera cargado de años y de glorias.

Habló de Echevarría, de Quiroga, de Alberdi, é hizo un brillante resumen de los grandes progresos de la Argentina al llegar al centenario de la independencia.

«En la época de la emancipación—dijo— Buenos Aires tenía 45.000 habitantes; hoy cuenta millón y medio, y es una de las ciudades del mundo que se encuentran á mayor altura por su civilización.

«Un dato. Actualmente una casa de comercio de Buenos Aires paga por el alquiler del local en que tiene establecido su negocio 2.500.000 pesetas al año.

En estos progresos de la Argentina, la Nación libre, rica, tiene una participación muy grande aquel pedagogo Sarmiento, que extendió la cultura en un radio territorial de tres millones de kilómetros; aquel hombre extraordinario, para quienes los problemas económicos, políticos, hasta militares, se reducian á la misma fórmula; cultura, cultura y cultura.

En Buenos Aires—añadió—hay un viejecito, mi padre, que sin otras interrupciones que aquellas á que le fuerzan sus dolencias, todos los días va á depositar flores en la tumba de Mitre, una vez, por no sé qué razón, no pudo comprar las flores donde cotidianamente las adquiere. Se dirigió á otro puesto, y dijo á la florista: «Deme usted flores». Y como hablando consigo, añadió: «Para Mitre». Al ir á abonarlas, la florista le dijo: «Yo no vendo flores para Mitre; las regalo». Esa mujer representaba el espíritu de la República Argentina, que aprecia á sus hombres y se da cuenta de lo que les debe.

La América del Sur, de alma española—añadió— dice: «América para el mundo». (Atronadores aplausos.) Por eso abre sus brazos á las legiones de obreros emigrantes. Por eso recibe en triunfo á los sabios, á los escritores y á los artistas.

Al sintetizar las aspiraciones de fraternidad, de confraternidad, que siente la floreciente República Argentina hacia Europa, y especialmente hacia España, dijo que «no animaba al espíritu grande, magnánimo, de aquel país, ese egoísmo misérrimo que limita siempre la influencia de las Naciones, y que se expresa en la frase fría, desconcertante, de: «América para los americanos». La Argentina se ofrece al mundo, á la Humanidad, á la ciencia, al arte, al trabajo, á la vida, en fin, porque en esa noble tierra se respira la hidalguía, la generosidad, que amplifica, engrandece y dignifica.

«Todo cuanto es, cuanto vale, cuanto puede la Argentina, lo ofrece con sincero y hospitalario afecto á los que busquen en qué emplear su actividad, y especialmente á los españoles, á quien por derecho propio corresponde la preferencia, puesto que, el alma heroica de esta Nación imperecedera es la que vibra en aquel pedazo americano.» (Grandes aplausos.)

Concluyó saludando, en nombre de la hermana de allende los mares, á la España de la leyenda, de las proezas inarrables, de las empresas gigantes, á quien su hija la Argentina rinde el más respetuoso tributo de admiración y de amor.

El público, puesto en pie, tributó al señor Roldán una de las mayores ovaciones que se han escuchado en el Ateneo, oyéndose entre los aplausos entusiastas vivas á la Argentina y á España.

PALMA

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haberse verificado un robo en la casa denominada *Cal Rey* del término municipal de Escorca.

Los ladrones aprovechando la ausencia de los dueños, violentaron la puerta de una ventana que dá al corral y una vez dentro se apoderaron de unos 12 kilogramos de embutidos á queso y varios otros objetos.

A pesar de las pesquisas practicadas por la guardia civil no ha sido posible tener conocimiento de quienes puedan ser los autores.

En el baile de máscaras que se celebrará el domingo por la noche en el Teatro Lírico serán obsequiadas con licores de la acreditada casa O'Neale todas las máscaras.

En uno de los extractos se entre-

gará á cada máscara una botellita de Cognac, una de Jerez y otra de Ponche Raon, de la casa O' Neale.

El Alcalde de Inca nos suplica que hagamos constar que el tipo de subasta de las obras del cuartel de Infantería en proyecto en dicha ciudad, es de 45.082'35 pesetas y no de 45 mil 802'35 como equivocadamente se publicó en el *Boletín Oficial*.

El señor Alcalde recibió ayer el siguiente telegrama del de París, contestación del que le fué dirigidó dándole el pésame por las inundaciones ocurridas en aquella capital!

Dice así el despacho recibido: «Paris. Remercie cordialemente Palmes pur sentiments sympathie exprimes.—Ernest Caron, President.»

Al anoecer de ayer uno de los hilos de la red telefónica que atraviesa del camino de Ronda frente á la Pescadería vieja se rompió á consecuencia del violento vendaval reinante.

Dicho hilo fué á dar con un cable eléctrico el cual le comunicó la corriente produciendo en distintos sitios chispas eléctricas.

A dicho sitio se trasladaron operarios de la fábrica de electricidad, los cuales después de haber ordenado que se parase la dinamo de la fábrica, separaron cuidadosamente los trezcos de hilo roto.

No se registraron desgracias. Fuerzas de policía cuidaban de evitar que se acercara á dicho sitio persona alguna.

Esta noche en el baile de máscaras que se celebrará en la sociedad *Asistencia Palmesana* se sortearán dos regalos consistentes en un bonito reloj y un elegante abanico; cada máscara será obsequiada con un billete del sorteo.

Recibió ayer el sacramento del santo Bautismo, en nuestra Catedral-Basílica un súbdito alemán residente en esta ciudad.

Nos comunican de La Puebla que un joven y una joven naturales de dicho pueblo retan á cualesquiera joven de su respectivo sexo para salvar á pié y con menor tiempo, la distancia de 10 y 5 kilómetros con la apuesta de mil pesetas.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Montuñi el reparto de consumos de aquella villa correspondiente al año actual.

Han sido puestas á disposición del Juzgado varias mujeres por haber promovido un fuerte escándalo en la calle del Rayo de Santa Catalina.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que deba celebrarse esta noche el Ayuntamiento, ó en su defecto el lunes en segunda convocatoria, son entre otros, los siguientes:

Asuntos que quedaron sobre la mesa: Dictámen de Hacienda, referente á la rescisión del arbitrio sobre perros. Idem de la de Ensanche sobre prestación de rails y vagones. Id. de Fomento sobre un donativo á las Religiosas Carmelitas.

Extracto de los acuerdos municipales correspondiente al mes de Diciembre.

Oficio del Gobernador de la provincia trasladando una comunicación del Subsecretario del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes disponiendo la posesión en sus nuevos títulos á los maestros del segundo Distrito escolar de esta ciudad.

Id. id. referente á la capacidad de don Antonio Ramis y Grauche.

Id. id. de don Manuel Salas Surede. Obras y Aguas.—Varios dictámenes de la misma proponiendo se conceda permiso para efectuar obras particulares á los señores don Rafael Cifre Bibiloni, don Antonio Fuster, don Damian Huguet, don José Juanada, don José Mas, don José Forteza, don Jaime Morera, don Ricardo Roca, don Miguel Perelló, don Matias Juan, don Pablo Aguiló y don Pedro A. Servera.

Otro id. id. proponiendo se apruebe á efectos del pago de la cuota correspondiente, la relación de preceptores de agua potable de los depósitos públicos de San Pedro y calle de Palacio.

Id. id. relación de pequeñas reparaciones.

Beneficencia y Fomento.—Dictámen de la misma proponiendo se prevenga á don Juan Suen y Bannasar dueño de la fábrica de destilación de alquitrán sita en la calle de Caro del Arrabal, lleve á efecto desde luego las modificaciones indicadas por el Ingeniero Inspector de motores municipales en su informe, á fin de ponerse en condiciones de poder continuar ejerciendo su industria sin ocasionar perjuicios ni molestias á los vecinos.

Otro id. id. proponiendo se restablezca el alumbrado por gas en las habitaciones de los empleados de la Prisión preventiva como antes lo estaba.

Ensanche y Muelles.—Dictámen de la misma proponiendo se conceda permiso á don Jaime Palmer propietario de una casa lindante con la carretera de Sóller kilómetro 1, para construir una tegea.

Hacienda.—Balance de situación en 1.º Enero de 1910.

GLIDINE

Es el mejor reconstituyente y el más barato. — Más de 500 testimonios de médicos españoles. — Paquete 2 pesetas. — Farmacias y Droguerías.

OBRA NUEVA

El caballero encantado POR PEREZ GALDOS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Caída del pelo

PETRÓLEO GAL

Se contiene en el acto usando el legítimo. Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito. Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie. No puede inflamarse.

Id. id. cuentas generales y liquidación del Presupuesto del año 1909. Id. id. encargo de la cobranza del arbitrio sobre limpieza, venta de carros y agua a presión al Recaudador don Guillermo Gelabert. Id. id. dictamen de la misma sobre falta de crédito para completar instalaciones en la Escuela de Comercio. Id. id. de los Síndicos sobre prescripción del crédito que dice tener don Lorenzo Riera por expropiación realizada el año 1882. Id. id. Padrón del arbitrio sobre carretones. Id. id. ratificación del acuerdo sobre pagos de imprevisos de un pozo de las cercanías del Matadero. Id. id. distribución de fondos. Id. id. crédito para un gasto de 150 pesetas para el Laboratorio de la Escuela de Comercio. Telegrama del Alcalde de París al Alcalde de Palma agradeciendo el sentimiento por las inundaciones.

Semana Deportiva

Sabemos que el Círculo Mallorquín prepara para la próxima Semana Deportiva además de un número de verdadera importancia con el que se propone dejar grato recuerdo, una verbena que existe propósito de celebrarla en los pórticos de la calle de Palacio y en el jardincillo anexo, para lo cual se pedirá al Ayuntamiento el debido permiso para adornarlo adecuadamente é iluminarlo á la venediana.

Una importante sociedad de «Sport» de esta localidad, deseosa también de dar la mayor novedad y atractivo al número de la citada Semana Deportiva, que ha de correr á su cuenta, está haciendo, las oportunas gestiones para que pase á Palma, para aquella fecha, un avilador á fin de que pueda el pueblo mallorquín presenciar el vuelo de un aeroplano.

Anoche el Consejo provincial de Industria y Comercio informó favorablemente la instancia de la Cámara pidiendo una subvención para la Exposición de productos mallorquines. De Sociedad El próximo lunes, 7 del corriente, con motivo de celebrar su fiesta onomástica el Excmo. Sr. D. Ricardo Ortega, capitán general de estas islas, se celebrará un té en la Capitanía general que dará comienzo á las diez de la noche. Dadas las simpatías que los Sres. de Ortega han sabido captarse en Mallorca de esperar es que la fiesta que ha de celebrarse en el palacio de la Almadina resultará agradable y lucida como las anteriormente celebradas. En el vapor correo «Miramar» que debe llegar esta mañana de Barcelona, es esperado en esta ciudad el nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia, D. Francisco de Semir. Reina gran animación entre el elemento joven de esta ciudad con motivo del baile que en los salones del Círculo Mallorquín ha de celebrarse el próximo Innes y al que concurrirán, como ya es sabido, las damas y señoritas luciendo mantones de Manila. Sabemos que han sido adquiridos muchos de los citados pafuelo y no es aventurado asegurar que se elevará á algunos centenares el número de los que se exhibirán en la elegante fiesta, lo que ha de darle una nota de originalidad y color. El programa de los baillables se ampliará incluyéndose otros bailes además de los valeses y rigodones de ritual.

Temporal en el mar

Continuó durante todo el día de ayer reinando el viento fuerte de O., que con tanta persistencia viene soplando este invierno. Por este motivo sigue la fuerte marejada que hace dificultosa la navegación. Los vapores «Ileño» y «Balear» que debían salir para Valencia y Barcelona, é último por haber aplazado anteayer su salida, suspendieron el viaje hasta hoy á la misma hora. Durante todo el día de ayer no se registró en nuestro puerto ninguna entrada ni salida. Los veleros anclados en él juvie-

ron que reforzar sus amarras, por temor á averías. Nuestro corresponsal telegráfico en Barcelona nos comunicó anoche que á pesar del fuerte viento había salido de aquel puerto para el nuestro el vapor «Miramar».

Incendio en Algaida

Desde Algaida dan cuenta de que noches pasadas ocurrió un incendio en la casa de campo de aquel término municipal, denominado «S'eujup», propiedad de don Juan Oliver Capella. Las llamas destruyeron por completo el techo consumiendo 60 quintales de paja y varios muebles. Acudieron las autoridades y fuerza de la guardia civil, logrando con el auxilio de los vecinos dominar el fuego á las dos horas de iniciado. Las pérdidas materiales causadas ascienden á 600 pesetas. Se cree que el incendio fué casual.

Audiencia

Scntencia El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Lorenzo Cladera acusado del delito de contrabando y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio. Pago de dietas Los señores Jurados, peritos y testigos que intervinieron en las causas vistas durante el mes de Enero último, pueden recoger el importe de las dietas, que dejaron de cobrar, en la Secretaría de la Audiencia todos los días laborables hasta el día 18 de Marzo próximo de 11 á 12 de la mañana.

De las islas Son Servera

Hoy hemos despedido á los Rdos. PP. Misioneros Padres, Serra y Mas después de haber tenido el gusto de escuchar sus santas enseñanzas. Su fecunda labor ha entusiasmado á nuestro pueblo de tal manera que ha resultado insuficiente el templo para contener al numeroso auditorio que durante los actos de misión acudía á oír la palabra divina. La comunión general y la procesión de ayer fueron el digno remate con que Son Servera quiso dar una prueba patente de sus sentimientos religiosos. —C. 3 Febrero 1910.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Mallorquines en Puerto-Rico Nuestro paisano don Pedro Messot que hace poco regresó de la península, nos ha participado un buen proyecto; trata de establecer una casa comercial que se dedicará al negocio al por mayor, con un capital de cuarento mil pesos. Figurarán como socios comanditarios dos mallorquines, cuyos nombres daremos á conocer en breve.

Se proyectan varias bodas suntuosas de paisanos nuestros, tendremos al corriente de ellas á los lectores tan pronto se verifiquen. Han regresado de su viaje de novios, por los Estados Unidos, los esposos Suau-Pierret que cuentan con grandes amistades. Se ha convocado á una importante reunión para acordar las bases de un nuevo periódico que se dedicará á la defensa de los industriales españoles. El nuevo vocero que cuenta con muchos simpatizadores, se llamará «El Correo de España». Uno de los más entusiastas partidarios de dicho proyecto, es nuestro paisano Antonio Caubet. Se indica para la dirección á un conocido escritor mallorquín al cual se han hecho ofrecimientos.

Temporal en el mar

El nuevo gobernador de la isla Mr. Coltau, al recibir una comisión de mallorquines que fué á cumplimentarle, tuvo palabras enaltecedoras para la colonia española, mani-

festando, en primer término, que los mallorquines eran trabajadores, inteligentes y diestros en el manejo de los negocios, que él pudo convencerse de ello en sus viajes por la América del Centro y del Sur.

Los dependientes mallorquines, residentes aquí, han firmado una petición dirigida á la Cámara de Delegados, pidiendo el cierre de los establecimientos todos los días, á las seis de la tarde, menos los sábados. Ha regresado de su excursión por Francia á Inglaterra la distinguida familia Brunet, muy estimada en esta capital. —C. San Juan P. R. 12 Enero 1910.

Consejo Provincial de Industria y Comercio

Anoche se reunió bajo la presidencia del Delegado regio don Antonio Barceló y con asistencia de los vocales señores Casasnovas, Bofill, Aguiló y Amengual. Entre otros asuntos se acordó informar favorablemente la petición de la Cámara de Comercio de Ibiza para la habilitación de aquella Aduana para la introducción de abonos minerales. Preguntado el Consejo por el Ministerio de Fomento sobre cual obra considera de urgencia, informó que era la construcción de la Aduana. Se elevó una solicitud al Ministro contra el proceder de algunos Ayuntamientos de Canarias que imponen un tributo al calzado, y en caso de que dichas corporaciones consideren imprescindible la existencia de este ingreso que lo aplique tanto al calzado importado como al de fabricación de la localidad. Se dió lectura á una solicitud de la Cámara de Comercio para que el Estado conceda una subvención á la Exposición de productos mallorquines que ha de celebrarse en el Muelle durante la próxima Semana Deportiva. Se acordó informar favorablemente dicha instancia, cursándola con la mayor rapidez posible dada la importancia que el proyecto encierra para la industria mallorquina.

Las desgracias de ayer

En la mañana de ayer se registraron en esta ciudad las siguientes desgracias: Iba por el camino de Ronda de Poniente, guiando su carro, el basureiro, vecino del Coll d'en Rebasas, José Mari, de 67 años de edad, cuando de súbito resbaló la caballería arrojando á parar aquel en mitad del arroyo con tan mala suerte que se fracturó el hueso del femur izquierdo. Fué recogido por unos transeúntes y el guardia municipal de punto, siendo trasladado en una camilla á la casa de socorro de la Casa Consistorial donde le practicó la primera cura el médico municipal señor Oliver quien en vista del grave estado del herido ordenó fuese éste trasladado al Hospital. A eso de las diez de la mañana de ayer mientras estaba trabajando en las obras de demolición de una casa de la calle del Arco de la Merced el joven José Ferrá de 27 años de edad, natural de Esporlas, se cayó de una altura de unos cuatro metros produciéndose una contusión en la espalda y una herida en la cabeza de la que le sobrevino leve conmoción cerebral. Fué trasladado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde fué curado por el médico de guardia Sr. Gayá y mas tarde trasladado en un carruaje á su domicilio. Igualmente fué curado en la referida casa de socorro una mujer que en la plaza de Abastos se cayó dislocándose el pié derecho.

Las obras del puerto

Seguen con bastante actividad los trabajos de construcción del nuevo muelle. Las obras de construcción del muro de mampostería del ensanche del espigón que corona el muro formado por los bloques, tocarán en breve á su término, quedando solo un boquete para la entrada de las barcasas portadoras de piedra y escombros. El relleno con escombros sigue con igual actividad, la plazoleta quedó hace bastante tiempo rellena hasta un metro más alta que el nivel del mar, aumentando considerablemente el del ensanche.

Patronato Nacional de Sordo-mudos y ciegos

La «Gaceta» publica un real decreto de Instrucción pública por el cual se crea, bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, en el ministerio de esta denominación, un Patronato Nacional de Sordo-mudos, Ciegos y Anormales, el cual será una corporación principalmente consultiva, encargada de informar al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes en

todo lo referente á la protección higiénica, pedagógica y social de las personas privadas de la palabra, de la vista ó del funcionamiento normal de sus facultades mentales.

Serán materias propias de la competencia del Patronato, las siguientes: 1.º Estadística de los sordo-mudos, ciegos y anormales. 2.º Profilaxis, higiene y patología de la mudez, la ceguera y las psicopatías. 3.º Organización y régimen de la enseñanza. 4.º Tutela social, especialmente en lo que se refiere á la asociación, representación jurídica, trabajo y previsión. 5.º Vulgarización de estos conocimientos por medio de conferencias y cartillas populares.

El Patronato se compondrá de 25 individuos, de los cuales nueve tendrán el carácter de natos, ocho el de electivos y ocho el de libre designación del Gobierno.

El cargo de vocal electivo durará cuatro años. Serán vocales natos: El subsecretario del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, que ejercerá las funciones de vicepresidente. El comisario regio del Colegio Nacional de Sordo-mudos y de Ciegos. El director del citado Establecimiento.

Los directores y directoras de las dos Escuelas municipales de Madrid, de sordomudos y de ciegos. Los catedráticos de Oto-rinc-laringología y de Oftalmología de la Facultad de Medicina de la Universidad Central.

El cargo de miembro del Patronato será honorífico y gratuito; pero los vocales de libre designación del Gobierno tendrán la categoría efectiva de jefes superiores de Administración civil.

Los asuntos relacionados con el Colegio Nacional de Sordo-mudos y de Ciegos, en que hasta ahora entendía la sección primera del Consejo de Instrucción pública, pasarán á ser de la competencia del Patronato.

TEATROS

Lirico

Segue viéndose este teatro muy concurrido. La empresa ha contratado de nuevo para en breve á la Conchita Ledesma y también se dice que vendrá á trabajar en dicho teatro el aplaudido imitador Bertín.

Balear

Atestado se vió anoche el Teatro Balear. Buen golpe de vista el de la empresa al establecer el regalo de cincuenta pesetas. Le está dando unos bonitos ingresos. El número favorecido fué el 15.739 cuyo poseedor un joven llamado Fernando Crespo, regaló á la Trini Gonzalez, que había cantado el número, cinco pesetas, rasgo que le valió un coro de alabanzas, más tratándose de un modesto artesano. El público aplaudió el trabajo de la Trini Gonzalez, quien anoche tuvo que sostener todo el peso de la función, pues el miércoles terminó la contrata el Trio Sold y anoche no pudo debutar, por no haber llegado el vapor, el Violín humano, cuyo debut será esta noche.

Protectora

Anoche, con motivo de rifarse entre los concurrentes al cine de la Protectora un reloj de oro; se vió este teatro lleno hasta los topes. Sacó el premio una aprendiz de modista.

CULTOS

Concluyen en Santa Eulalia dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús; Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; or la tarde los actos de coro; Rosario, solemne Triduo con sermón, procesión, Te-Daum y la reserva de S. D. M. En San Francisco, por la tarde á las seis, rezo de la Corona y ejercicio del primer sábado de mes dedicado á la Inmaculada Concepción, con meditación y canto. Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia. Para mañana Emplezan en la Catedral-Basílica en desagravio de las cransas que recibe Cristo Jesús, estos días de Carnaval: A las seis y media Oficio-matinal, procesión y exposición; á las nueve y media Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral; por la tarde á las cuatro Vísperas y Completas; á las cinco y media Maitines, Laudés y solemne reserva de S. D. M. En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, Misa de Comunión general para los Tercerios, Cofrades y devotos del Santísimo Rosario; por la tarde á las cuatro exposición del Santísimo Sacramento, Rosario entero y ejercicio del primer Domingo de mes y reserva. En San Francisco, por la tarde á las seis, se rezará la Corona y después se practicará el ejercicio del primer Domingo de mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición y canto. En Capuchinos, empezando desde mañana, todos los domingos y fiestas de precepto, durante la misa de las nueve y media, un P. de la Comunidad dirigirá la palabra á los fieles, explicándoles un punto de Catecismo; mientras, las demás misas, se rezará el Santo Rosario ó se leerá algún devoto libro. En la misma iglesia, se ha dado principio á las prácticas de los siete Domingos á San

José, en la misa de ocho y media; de los trece Martes de San Antonio de Padua y de los nueve primeros viernes de mes al Sagrado Corazón de Jesús, en la misa de siete y media. Los citados ejercicios se continuarán todo el año, en las mismas horas, para facilitar á los fieles prácticas tan recomendables y provechosas.

Triduo de desagravios al Santísimo Sacramento durante los tres últimos días de Carnaval: En los Capuchinos, á las siete y tres cuartos se expondrá S. D. M., que permanecerá expuesto durante tres misas y se practicarán los siete Domingos de San José y las Adoraciones de Sor Rosa; por la tarde á las tres y media, exposición, luego se rezará la estación, Letanias del Sagrado Corazón de Jesús, meditación y corona de oro; á las seis y cuarto Rosario, el ejercicio del Sagrado Corazón, sermón, las deprecaciones de desagravios y reserva. Los días siguientes lo mismo que en la tarde precedente, solo que no habrá el ejercicio del Sagrado Corazón. El último día por ser día 3, hay dos misas con exposición y el ejercicio de la Inmaculada, á las siete y media y ocho. Los sermones están á cargo del R. señor don José Ferrer de la Cuesta y de los PP. Capuchinos.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general, con órgano y canto de motetes, para los socios de la Guardia de Honor. Los días 6, 7 y 8, por la tarde á las seis y media, se hará solememente el piadoso ejercicio de la Hora Santa con media exposición. Habrá plática el primero y último día.

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Escuelas del Smo. Sacramento y durante la misa se practicará el segundo Domingo de los siete de S. José, á las diez y cuarto Misa solemne y procesión por el interior de la iglesia; por la tarde á las seis exposición menor, acto de desagravio y reserva.

En Montesión, por la tarde á las cuatro, exposición; á las seis se rezará el Rosario, acto de desagravios al Defico Corazón, Trisagio cantado, sermón y solemne reserva. El martes, día último, después del sermón, se hará la procesión por el interior del templo, haciéndose las cinco visitas á Jesús Sacramento.

En las Reparadoras, á las siete, misa con motetes; por la tarde á las seis, estación del Santísimo Sacramento, Trisagio, sermón y Bendición. Los sermones estarán á cargo del R. P. Cándido López, agustino.

En el Oratorio de las Hermanas Cebadoras del Culto Eucarístico, por la tarde á las cinco y media, exposición de S. D. M., Vísperas, meditación plática, procesión y reserva del Santísimo.

A Nra. Sra. del Buen Camino en Sta. Cruz. Cantoral Hoy—Santas Agueda y Calamanda, vírgenes mártires. Mañana.—Santa Dorotea virgen y mártir y san Antoliano. I. P.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Una obra notable sobre Telefonía. Lo es, sin duda, la titulada «Telefonía Práctica» escrita en inglés por Jas Bell, superintendente de Telégrafos y Teléfonos de Londres, y S. Wilson, Inspector de Telégrafos, y cuya primera edición española, traducida por el ilustre publicista é Ingeniero de Montes don Eugenio Gualat, acaba de poner á la venta la casa editorial P. Orriert, de Madrid.

«Telefonía Práctica» constituye un verdadero Manual del telefonista, con cuyo estudio cualquier persona algo aplicada puede obtener los conocimientos necesarios para alcanzar una plaza ó certificado de aptitud en cualquier Centro telefónico. En las páginas de este libro se estudia sucesivamente la historia de la Telefonía, el sonido, el primitivo teléfono de Bell; el microfono y las transmisiones de carbón; los receptores, las pilas, los generadores magneto-eléctricos y timbres de aviso; descripción de una estación telefónica completa, clavijeros telefónicos; descripción de los clavijeros del Post-Office del sistema interurbano del Post-Office y de la Central principal de Londres. Líneas particulares, clavijeros horizontales, servicio público. Diversos sistemas de avisos, la Telefonía doble, servicio público. Diversos sistemas de avisos, la Telefonía doble servicios telegráficos y telefónicos combinados, aplicaciones del teléfono, cuadros de pruebas, instrumentos de medidas, galvanómetros, ensayos, instalación de líneas telefónicas, alambres, Telefonía oceánica, inducción mutua entre los alambres; terminando con interesantes datos estadísticos y prácticos.

Es obra, cuyo estudio lo completan multitud de figuras, diagramas y láminas, véndese al precio de 5 pesetas en rústica y 6 encuadernada.

En la librería de Amengual y Muntaner se reciben encargos.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca Por disposición del Consejo de Gobierno de esta Sociedad, de conformidad con el acuerdo recaído en la Junta general ordinaria celebrada día 30 Enero de 1910, se hace saber á los señores accionistas, que desde el día 4 del próximo Febrero, quedará abierto en estas oficinas el pago de un dividendo activo de Ptas. 17 por acción libre de todo impuesto, como complemento de los beneficios obtenidos durante el ejercicio de 1909.

Palma 31 Enero 1910.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del C. de G.; Juan Vidal, Srio.

Habiendo sufrido extravío el resguardo n.º 573, de las cuatro acciones de esta Sociedad, números 673 al 676, extendido á nombre de Don Andrés Massanet y Verd, con fecha 9 de Febrero de 1902, se pone en conocimiento del público, que, trascurrido el plazo de diez días de la fecha, sin que se haya presentado reclamación alguna, se entregará al citado accionista un duplicado del resguardo mencionado.

Palma 31 Enero 1910.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del C. de G.; Juan Vidal, Srio.

Habiendo sufrido extravío el resguardo del depósito en efectivo n.º 14.168, constituido por D. María Deyá y Calafell, con fecha de 9 de Agosto de 1902, por el plazo de 180 días, por la cantidad de Ptas. 2.250, se pone en conocimiento del público, que trascurrido el plazo de diez días, desde la fecha sin que se haya presentado reclamación alguna, se entregará á la citada titular un duplicado del resguardo mencionado.

Palma 31 Enero 1910.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del C. de G.; Juan Vidal, Srio.

Banco de Sóller Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, queda abierto todos los días laborables, de 9 á 12 de la mañana, el pago del dividendo activo de 15 pesetas por acción, acordado en la General Ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 24 de Enero de 1910.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Ferrocarriles de Mallorca

A los efectos del artículo 23 de los Estatutos se convoca á la Junta General de Accionistas para la reunión que tendrá lugar el día 23 de Febrero próximo, á las tres de la tarde, en la estación de Palma.

Tienen derecho de concurrir á la Junta todos los Tenedores de diez acciones las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta Compañía al solicitar la papeleta de asistencia que expresará el número de acciones depositadas y servirá al Accionista de resguardo hasta que, terminada la Junta, se le devuelvan los títulos.

Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría, todos los días laborables, de diez á doce de la mañana, desde el inmediato á la publicación de este anuncio hasta tres días antes del señalado para la reunión.

Durante los quince días anteriores á la Junta se pondrán de manifiesto á los Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balances de la Compañía, con arreglo á lo dispuesto por el artículo 30 de los Estatutos.

Palma 31 de Enero de 1910.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. del C. de G.; Jaime Sancho, Secretario.

La Económica

En cumplimiento de lo acordado en Junta General celebrada día 30 de Enero del corriente año, se participa á los señores accionistas, que desde el día 4 del mes actual, de diez á doce de la mañana, quedará abierto el pago de un dividendo activo de 4 pesetas por acción, contra entrega del cupón n.º 4.—Palma 1.º Febrero 1910.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás

El Agua de Mediana, el mejor purgante, más eficaz y seguro, no exige régimen, no irrita. V. anuncio 4.º plana.

Cerveza A. DREHR de Trieste, (Austria) propia para mesa. Se recomienda á las personas de buen gusto. Una peseta frasco. Depósito CENTRO FARMACEUTICO.

Mi hermano

Tomás Trujillo de 20 años de edad se curó completamente de su anemia tomando la Emulsión Scott.

Recobró la salud con rapidez.

Escrito por D. Santiago Trujillo RODRIGUEZ, Paseo de las Delicias 8, Madrid, en 12 Abril 1909. Las innumerables curaciones efectuadas por la

EMULSIÓN SCOTT

(gracias á la pureza y fuerza de sus ingredientes y fácil digestibilidad) han hecho de ella la

emulsión modelo

superando de mucho á todas las otras, en su poder para curar tantas veces demostrado.

Cuando pidáis la de Scott no aceptéis ninguna otra ó dejareis de curaros.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones. En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta lamarka que vaya en la envoltura. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cu. en sellos para el franqueo.

PÉRDIDA

Se ha extraviado una cruz de cristal de unos cuatro centímetros, verde por un lado y color oro por el otro, sin valor alguno real y se gratificará bien su devolución á la Casa Anan ciadora, Palacio. 8

SUBASTA

Por acuerdo del Consejo de familia del menor Gabriel Rebasas Perellé, se saca á pública subasta la casa algarra de dos pisos y desván, sita en Palma, plaza de San Antonio, núm. 23.

La subasta se verificará el día 14 de este mes, á las doce, en el despacho del notario Don Mateo Jaime, quien dará noticias de las condiciones de la subasta y de la titulación de las fincas.

OPTICA NORTE-AMERICANA

Lo más nuevo, cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad. ANTIGUA CASA LASSALLE SAN NICOLÁS, 31. Molduras para cuadros. Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros. San Nicolás, 31.—Casa Lassalle. La casa más antigua de Palma

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 4 a la 1

Moret informando al Rey
Los ministros confirmaron a los periodistas que el señor Moret en su última visita a Palacio informó al Monarca detalladamente de las cuestiones pendientes de la política interior y del estado actual de los asuntos del Extranjero.

Periódicos políticos en Valencia.—«La Tarde» y «Valencia Nueva»
Dicen de Valencia que ha aparecido un nuevo periódico vespertino titulado «La Tarde», órgano de los liberales disidentes de la fracción moretista.

Ha reanudado su publicación el diario «El Radical» con el nuevo título de «Valencia Nueva».

Madrid 4 a las 12

La situación política
El periódico «A B C» dice que dos hechos concretos se derivan del movimiento político de ayer, y son: aplazamiento del viaje, regio a Sevilla y la no provisión de la cartera de Gobernación.

Y añade dicho diario que como resulta que el señor Moret hace cuestión de Gabinete obtener el decreto de disolución de las actuales Cortes, por otra el subsecretario D. Santiago Alba ha dicho que está ya acordado quien ha de ser el ministro de la Gobernación, se deduce lógicamente de estos hechos que, aunque los acontecimientos no se precipitaron durante el día de ayer, la situación política es hoy la misma que anteaer, continuando en, plé las dificultades con que tropieza el señor Moret, para seguir gobernando.

Lo que dice «La Correspondencia»
El periódico «La Correspondencia de España», ocupándose del actual estado de la política interior, atribuye a un ministro la declaración de que el Gobierno salió ayer robustecido del Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Madrid 4 a las 13'35

Moret niega la crisis
El señor Moret hablando con los periodistas ha negado [que haya crisis; comprende que los descontentos den lugar a los rumores sobre modificación ministerial, añadiendo que nada pasará.

No hay Consejo
El señor Moret pensaba reunir mañana el Consejo, pero los ministros se muestran cansados, y como el de Marina, señor Concas, desea visitar Cartagena, el Sr. Moret ha dicho que no se renirrá el Consejo pues cree justo que descansen.

Moret y las escuelas libres
Interrogado el señor Moret por los periodistas acerca de las dudas que suscita el decreto del ministerio de Instrucción pública relativo a las escuelas laicas, ha dicho que no comprende como existen tales dudas.

La refutada disposición, dijo, contiene tres partes: la primera es de carácter ejecutivo.

En segundo lugar contiene una circular determinando cuales son las escuelas laicas propiamente dichas formadas al amparo de las leyes y con arreglo al artículo 11 de la Constitución vigente, (y no el artículo 12 como equivocadamente se consignaba en la disposición) y además cuales son las que no deben considerarse así y entran por tanto dentro de las prescripciones del Código penal por ser atentatorias a [cuanto debe ser sagrado é inviolable según la misma Constitución del Estado; y finalmente hay otra parte en dicha disposición dedicada a los inspectores de primera enseñanza, determinando las reglas a que deben sujetarse para el mejor funcionamiento de su cometido.

Entiende el señor Moret, según ha manifestado, que las escuelas de Ferrer son ilegales y si se las hubiera aplicado en un principio el Código penal no hubiera habido cuestión alguna referente a dichas escuelas; y al efecto recordó el señor Moret como un hecho análogo la persecución de que fueron objeto en Francia las escuelas del antimilitarista M. Hervé.

Terminó el señor Moret diciendo que así explicado, el asunto es claro. Manifestaciones de Lopez Dominguez y Primo de Rivera

Al salir de Palacio el general Lopez Dominguez nos dijo a los periodistas que su visita a S. M. fué de

pura cortesía y para despedir al Monarca porque no podría bajar a la Estación para hacerlo.

Añadió el general que en Palacio le dijeron que los Reyes no marchan a Sevilla hasta el miércoles próximo. Dijo además lo siguiente: «de política no se nada más que ese revuelo que no se a que es debido, y a decir verdad nunca estuve más desorientado que ahora».

El general Primo de Rivera a quien tambien interrogamos, nos dijo: «hacia mucho tiempo que no cumplimentaba al Rey y por esto estuve hoy en Palacio».

Con respecto a política añadió, hay un enredo que nadie lo sabe; lo que es yo no se ni una palabra, pero no veo las cosas claras».

Mañana marcha a Andalucía.

Lo que dice Sanchez Toca

El señor Sanchez Toca cumplimentó tambien al Rey.
Al salir de Palacio le interrogamos los periodistas, estando con nosotros muy amable, diciéndonos respecto a política: «no creo que pase nada por ahora; pues los rumores que ayer circularon fueron exagerados, cosas infladas que no son nada en realidad. Cada cosa en su tiempo, nabos en adviento».

«Meeting» católico

El día 13 se celebrará en Santiago un gran «meeting» católico al que asistirán el jefe de los integristas y los diputados y senadores [de dicho partido y muchos carlistas.

Se dice que asistirá inmenso gentío.

Madrid 4 a las 24

Continúa sin resolver el conflicto.—Opinión de algunos políticos conspicuos.—Actitud del Sr. Moret

A pesar de lo que dicen los periódicos oficiosos se conceptua que continúa sin resolver el conflicto político originado por las discrepancias surgidas dentro el mismo partido liberal.

Mientras no se firme el decreto de disolución y se nombre al Sr. Alba, ministro de la Gobernación, en concepto de algunos políticos conspicuos, no puede el Sr. Moret considerarse victorioso.

Añaden, que continua la pelota en el tejado pero aproximándose al borde para caer y para cojerla se prepara el Sr. Moret, suavizando asperezas con escasa fortuna hasta ahora, pero esperanzado de, suavizarlas antes de obtener el decreto de disolución, que nadie cree desinteresadamente obtenga sin una modificación ministerial que evidencie, que existe una verdadera armonía entre los primates del partido, que garantice una situación gubernamentalmente duradera.

Conferencia de S. M. el Rey con el Sr. Lopez Dominguez.—Creencia
La conferencia que S. M. el Rey ha celebrado con el Sr. Lopez Dominguez, se interpreta en el sentido de conocer personalmente [la opinión escueta de los primates, respecto de la solución del problema planteado. Créese que irán tambien a Palacio los Sres. Montero Rios, Canalejas y otros.

Contraste

En los centros políticos se comenta el contraste que existe entre las afirmaciones del Sr. Moret de que nada extraordinario ocurre, y el aplazamiento del viaje de los Reyes a Sevilla hasta el jueves próximo, siendo inexacto que haya preparada ninguna cacería extraordinaria como dijo ayer el Sr. Moret.

Ensalzando a don Alfonso

El Diario Universal, ocupándose del Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio, ensalza a S. M. el Rey diciendo que demostró su interés por el progreso de los países constitucionales y que aspira a la mejora del país.

LOS SUCEOS

DE MELILLA

Madrid 4 a la 1

El vapor «Sevilla» en el Peñón
Dicen de Alhucemas que ha llegado al Peñón de la Gomera el vapor «Sevilla», después de una penosa travesía.

A consecuencia del temporal reinante y del fuerte viento de Poniente, el desembarco se hizo con grandes dificultades.

Verificado el desembarco ha marchado dicho buque a Melilla, saliendo después para Málaga.

Madrid 4 a las 24.

Cambio de nombre
Se ha ordenado el cambio del nombre de Goro Frigio a la posición del Gurugú por el de Taxi-el-Arbi.

COTIZACIONES

Madrid 4 a las 18'30	
Interior contado	86'25
Interior fin de mes	86'50
Amortizable, 5 p.	102'30
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	459'50
Compañía Tabacalera	882'50
Francos	6'85
Libras	26'88
Exterior	00'00

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 4 a la 1

Poeta premiado
Hoy ha sido firmado por S. M. el Rey el Real decreto concediendo el premio de Fasthenraht, al poeta Sr. Fernandez Shaw.

Un donativo
Han sido enviados al Presidente de la República de Francia Mr. Fallières 15.000 francos para el auxilio de los damnificados por las últimas inundaciones.

Enferma que mejora
Ha experimentado una notable mejoría de la enfermedad que le retiene en cama desde varios días, la señora Duquesa de la Conquista.

Los médicos creen que ha desaparecido todo peligro de muerte.

Detención de un sujeto

Ante el Juzgado del Centro de esta Corte prestaba declaración un individuo cuya detención estaba ordenada.

Mientras declaraba sacó una faca abriéndose paso huyendo a todo correr, si bien se logró capturarlo después de grandes esfuerzos.

Un amigo de dicho individuo agredió navaja en mano a los perseguidores de aquel, siendo también detenido.

Choque de trenes.—Sin desgracias
En la estación del Norte chocaron un tren de mercancías con otro que hacía manobras, no habiendo ocurrido ninguna desgracia.

Varios vagones quedaron destruidos.

Por este motivo retrasó la salida el *express* de Francia.

Personaje moro en Madrid

Ha llegado a Madrid el moro Maimon Mojatar alojándose en el Gran Hotel.

Habla correctamente el castellano y es de trato expansivo y amable.

Está encantado de su viaje, y elogia el confort del tren *express* de Madrid.

Ansía mucho ver al Rey que ya le conoció en Melilla.

Mañana visitará al ministro de la Guerra general Luque y a otras autoridades de esta Corte.

Hace continuas protestas de firme adhesión a España.

Reapertura del Círculo militar
El general Luque ha manifestado que antes del domingo próximo se acordará la reapertura del Círculo militar.

Un incendio.—Cinco casas destruidas
En el pueblo de Liria (Valencia) se ha iniciado un horrible incendio que ha destruido por completo cinco casas, sin que afortunadamente hayan ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas sufridas son de gran consideración.

Huracán.—Seguía.—Alarma entre labradores
En Alemansa se ha desarrollado un furioso huracán, causando inmensos daños.

La persistente sequía causa entre los labradores grandes alarmas temiéndose la pérdida de las cosechas.

Madrid 4 a las 12

La «Gaceta».—Decreto sobre las escuelas laicas
La Gaceta de hoy publica el decreto nombrando gobernador civil de Oviedo al señor Altamirano.

Publica además dicho diario oficial un decreto del ministerio de Instrucción pública, firmado ayer por S. M., por el que se dispone que las escuelas clausuradas solamente por orden gubernativa si llenaron los requisitos legales y obtuvieron la autorización necesaria para su funcionamiento, deben abrirse y ser amparadas en su legítimo derecho; y aquellas escuelas que no hayan cumplido estos requisitos legales, continuarán clausuradas

mientras no obtengan la debida autorización.

Además inserta otros decretos de ningún interés general.

Madrid 4 a la 18'35

Pidiendo que los viajeros paguen contribución

La Cámara de Comercio de Madrid visitó al ministro de Hacienda, señor Alvarado, para pedirle que paguen contribución los viajeros que vienen a Madrid y que no tributan por concepto alguno apesar de las grandes ganancias que obtienen.

El ministro contestó que estudiará el asunto y que dentro de brevísimo plazo dictará una Real orden aclarando el Real decreto referente a los depósitos instalados en distintos puntos.

Dicha Real orden se publicará antes del día 8 en que termina la fecha del plazo señalado en aquel Real decreto.

Audiencias en Palacio

El Rey don Alfonso ha concedido audiencia a los generales Polavieja, Primo de Rivera, Lopez Dominguez, Villar y Villate y Rios; a Gimenez Castellanos y al moro Maimon Mohatar.

Madrid 4 a las 24

Telegrama de agradecimiento

El Presidente del Congreso señor Dato ha recibido un telegrama del Presidente de la Cámara francesa, diciendo que el Parlamento ovacionó su telegrama y le encarga que espere al Parlamento español su vivo reconocimiento por las manifestaciones de simpatía.

Luque en Palacio

A última hora de la tarde estuvo en Palacio el ministro de la Guerra señor Luque, enseñando a S. M. el Rey las últimas propuestas de recompensas por la campaña de Melilla.

Dichas propuestas serán en breve firmadas por S. M. el Rey.

Obreros pidiendo limosna
Un grupo de obreros sin trabajo han recorrido las calles de esta capital demandando limosna.

El público les ha socorrido compadeciendo su crítica situación.

Reapertura del «Círculo Militar»

El Capitán general ha ordenado que mañana sea abierto el *Círculo Militar* que fué cerrado a raíz de la manifestación militar ante la redacción del periódico *La Correspondencia*.

Movimiento de buques

Según telegrama recibido en el ministerio de Marina, [ha entrado en el dique de Cartagena el acorazado *Pelayo*.

Otro despacho dice que a consecuencia del fuerte temporal reinante ha suspendido su salida de Málaga el *María de Molina*.

El viaje del señor Concas a Cartagena. — Llegada
El ministro de Marina señor Concas no ha decidido aún la fecha en que irá a Cartagena.

Desde Villagarcía comunican que ha fundeado en aquel puerto el acorazado inglés *Doregal*.

Un acorazado navegando sin bandera
El semafor del Cabo Finisterre avisa que pasó en dirección al Sur un crucero acorazado sin bandera.

Se sospecha que fuese el *Doregal* de la nacionalidad inglesa que fundeó en Villagarcía.

La Exposición de Bilbao para 1912.—Una visita a Moret

Una Comisión de bilbaínos ha visitado hoy al señor Moret, en la Presidencia, entregándole una memoria detallada de la Exposición que proyectan para el año 1912.

El señor Moret les ha ofrecido el apoyo incondicional del Gobierno.

Pidiendo el retiro
Ha pedido el retiro el capitán de infantería de la escala de reserva don Jesus Diaz Garcia.

Toma de posesión.—Discurso de gracias
Esta noche ha celebrado sesión la Academia de Historia, posesionándose del cargo el nuevo Director señor Menendez Pelejo.

Este ha pronunciado un notable discurso de gracias, contestándole el señor Fernandez Gonzalez.

Reunión de la Asociación de Agricultores
La Asociación de Agricultores, en la reunión celebrada hoy siguió la discusión del tema «Fomento del crédito agrícola».

Presidió el señor Duque de Veragua.

Los reunidos se declararon enemigos de los gastos de la nueva escuadra.

La discusión se suspendió nuevamente hasta el viernes próximo.

El ex-Presidente Castro

Telegrafian de Cádiz que el ex-Presidente Castro se encuentra a bordo del vapor trasatlántico *Barcelona* fundeado en aquel puerto.

Añade, que mañana marchará a Canarias no habiendo desembarcado, pues desea que se ignore su viaje.

Actriz enferma
Se halla gravemente enferma de meningitis, la conocida actriz Balvina Valverde.

Los médicos desconfían de su salvación.

Nombramientos

Ha sido nombrado Comisario Regio de Seguros don Carlos Testor. Asegúrase que será nombrado Director de prisiones don Leopoldo Serrano.

Menchaca

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 a las 22

Colocación de una corbata a la banda de Alba de Tormes.—Misa de campaña.—Ovación.—Desfile

En la plaza de Armas del Parque ha tenido lugar hoy la ceremonia de colocar a la bandera del batallón de Alba de Tormes, recientemente llegado de Melilla, la corbata costeadada por los veteranos de la guerra de Africa.

El acto ha revestido gran solemnidad, asistiendo al mismo las autoridades y un numerosísimo público a pesar de lo desapacible del tiempo reinante.

El Presidente de los veteranos ha sido el que ha hecho el ofrecimiento de la corbata pronunciando con tal motivo un patriótico discurso enalteciendo el valor y bizarro comportamiento del batallón agasajado, en la lucha sostenida recientemente por España en territorio africano.

Contestó al presidente de los veteranos el coronel del batallón.

Después celebróse una Misa de campaña en un altar artísticamente adornado y levantado al efecto.

El acto de colocar la corbata en la bandera ha resultado verdaderamente emocionante: el público ha prorumpido en entusiastas aclamaciones, mientras las músicas militares dejaban oír los acordes de la Marcha Real.

Un nutrido coro ha entonado el himno «Gloria a España» del maestro Clavé.

Terminado el acto las tropas han desfilado ante el monumento del general Prim, repitiéndose entonces las aclamaciones y vítores al Ejército.

Salida del «Miramar»

Esta tarde, a la hora acostumbrada, a emprendido viaje para esa el vapor correo «Miramar», que, como telegraficé, tuvo que suspender ayer su salida a consecuencia del temporal reinante.

Las señoras barcelonesas contra las escuelas laicas
Siguen las señoras barcelonesas acudiendo al Gobierno civil en actitud de protesta contra la reapertura de las escuelas laicas.

Hoy han visitado el señor Suarez Inclán varias comisiones formadas tambien por damas, con idéntico motivo.

El Gobernador les ha manifestado que hasta conocer los términos del decreto autorizando la reapertura de dichas escuelas no podía darles una respuesta definitiva.

Agitadores franceses en favor de los complicados en la semana trágica
Para el próximo domingo estaba anunciada la celebración de un mitin para pedir la concesión de la amnistía a favor de los complicados en los luctuosos sucesos de la semana trágica.

Debían tomar parte en el mitin dos agitadores franceses, pero el Gobernador civil ha manifestado, que conforme a lo preceptuado por las leyes no consentirá la intervención en actos de la índole del proyectado, de ningún extranjero.

Llegada de un aviator.—Próximo vuelo
Merced a las gestiones de la sociedad sportiva de aviación «La locomoción aérea», ha venido a esta ciudad el aviator francés Marnet,

quien juntamente con Espoadan y García Comes, se propone realizar algunos vuelos en ésta, el domingo día 13.

El «Correo Catalán» y las escuelas laicas

El periódico carlista el «Correo Catalán», publica un artículo de tonos enérgicos con motivo de la reapertura de las escuelas laicas.

Dice que los católicos deben continuar con más firmeza que nunca su campaña de propaganda.

Termina diciendo: «Ciudadanos permaneced en plé.»

Barbaro hecho
Ha sido denunciado al Juzgado un matrimonio pobre que deblendo llevar un niño recién nacido a la Casa de Maternidad, al objeto de que no se lo cambiaran allí, tuvo la desgraciada idea de enrojecer una llave al fuego, aplicándola al tierno cuerpecillo del niño.

Este se encuentra gravísimo a consecuencia de las quemaduras sufridas.

Corresponsal.

DESDE MENORCA

Mahón 4 a las 18'35

Banquete a oficiales de Melilla
Se ha celebrado un banquete en el teatro Principal de esta ciudad, organizado por el Casino de la Unión, para festejar a los oficiales regresados de Melilla, después de haber tomado parte en aquella campaña.

El banquete ha resultado de gran éxito.

Concurrieron 170 comensales entre militares y paisanos.

Al final del banquete se pronunciaron entusiastas brindis.

Entre otros, brindaron los representantes de la autoridad militar y civil, el presidente del Casino señor Riera Sempol, organizador de la fiesta, y el jefe liberal señor Mercadal.

Se dieron unánimes vivas al Rey, a España y al Ejército, que fueron calurosamente contestados y se leyeron 70 adhesiones de Ciudadela y Mercadal.

Acordóse telegrafiar al Rey y al general en jefe del ejército de Melilla señor Marina.

Asistió al acto una nutrida representación de la colonia mallorquina.

El presidente del Casino, señor Riera Sempol, ha sido felicidísimo por la buena organización del banquete.

Amenizó el acto la banda militar de Menorca.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Variedades y Cinematógrafo.

Función para hoy por el duetto Serrano-Moreno, Hermanas Panissetu y Cinematógrafo.

Entrada general 20 centimos.

Balea

Cinematógrafo y Variedades.
A las 5 y media todos los días y domingos y días festivos a las 3 y media función por la completista y bailarina Trini Gonzalez, debut del imitador «Violín humano» y Cinematógrafo.

Entrada general 20 centimos.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Círculo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escojido y variado programa.

SOCIOS CAPITALISTAS

Se desean para la explotación de cuatro concesiones, 42 pertenencias mineras de Yacimientos de petróleo. Informes Unión, 44, 1.

LIBROS EN VENTA

en la librería de Amengual y Muntaner

Senal de tortura, por Benigno Varela.
Un eobarde, por Darío de Gadez.
La Madre, por Santiago Rusiñol.
El Marqués de Bradomin, por Ramón del Valle Inclán.

El Barón de Lavos, por Abel Botelho.
Romance de Lobos, por Ramón del Valle Inclán.

Los Cruzados de la Causa, por Ramón del Valle Inclán.
Guerrero, por E. Barriobero y Herrais.
El Mirador de Lindaraxa por Francisco Villaspesa.

Cuadros de la Vida, por J. del Busto-Solis.
Los Buitres, por Angeles Vicente.

El Dolor de la Casa, por Julio Hoyos.
Pan de Centeno, por Antonio Suarez de Puga.

La Musa Retozana, por José de Siles.
Nicéforo el Bueno, por José M.ª Salaverria.
El Memorial, por Alvaro Armando Vasquez.

En las Orillas del Sar, por Rosalía de Castro.
Canionero, por M. de Sandóval.
Poemas, por Edgar Allan Poe.
Libertad, por Domiciano Estada.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitúquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: **CENTRO FARMACEUTICO, Palma**

De venta en todas las farmacias

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser la única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etcétera, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegas médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de oro EXPOSICIÓN HISPANO FRANCESA DE ZARAGOZA.

FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Vagonetas KOPPEL

LA LEGIA LIQUIDA LA SUIZA

ES LA MEJOR PARA EL LAVADO

SIN RIVAL ENTRE TODAS LAS LEGIAS LIQUIDAS POR SER LA MAS PERFECTAMENTE ELABORADA E HIGIENICA Y AROMÁTICA

Fabricantes: Miquel y Widmer, S. en C.; P. Pujadas, 2, principal, BARCELONA.

De venta en Palma en los establecimientos de Guillermo Vaquer, Sindicato, 62; Francisco Castellet, plaza Palou y Coll, 6; Jnan Valls, Pasadizo; Damian Mulet, Cererols, 23; Juan Ramón, Sindicato, 57; Domingo Durán, Unión, 22; Miguel Bestard, plaza Cuartera, 2 y 4 y en su Sucursal San Miguel, 8.

EXPERTOS

Aprueban nuestras VOLCADORAS PATENTADAS

Real Comp. de Canalización y Riegos del Ebro
Servicio técnico
Tortosa 5 de Marzo de 1909
Sr. Sucesor de Arthur Koppel.
Representantes: Sres. Rovira y CA, Barcelona.
May 899, nosotros tengo la satisfacción de comunicarle que tanto el material de vía como las vagonetas volcadoras de la casa Koppel, han dado en las obras del Canal del Ebro, un resultado excelente y pese de haberse sometido a un trabajo rudo en los túneles y en las trincheras de piedra.
La máquina horningera hace una buena mezcla. El aparato distribuidor del agua funciona perfectamente. Con esta máquina se han manipulado hasta la fecha más de 4.000 metros cúbicos de hormigón sin hacer en ella reparaciones ninguna. De ustedes afectísimos s. s. q. b. s. m. El Ingeniero Jefe,
RAFAEL IZQUIERDO



DEPOSITO 24 ANCHA-24
Orenstein y Koppel-Arthur Koppel S. A.

Vías - Puentes - Machacadoras - Locomotoras - Vagonetas - Cambios - Hormigoneras - Perforadoras

CURACIÓN RÁPIDA Y SEGURA de las Enfermedades Urinarias. Se obtiene usando sistemáticamente el conocido y eficaz producto

SANTALOL SOL

CONVOCOL

Este medicamento de la casa de Santalol, cuyo efecto ha sido reconocido como superior a cualquier otro que se ha usado para curar la GONORRUEA en todas sus manifestaciones: Gonorrea, Gonorrea, Gonorrea y otros. Método sencillo y económico.

Para evitar en cuanto sea posible que los intereses de los propietarios de un negocio se vean perjudicados por la GONORRUEA, se recomienda el uso de este medicamento en todas las Farmacias, dirigiendo los pedidos a: SANTALOL SOL, número 604, (calle de la Reina, Barcelona).

Venta en Palma, Barcelona.

PURGANTE DIURÉTICA

Depurativa Laxante

Se vende en FARMACIAS Y DROGUERÍAS

No Vacile Vd.

Decídase por los remedios que tengan la sanción de la práctica y el apoyo de la ciencia. Si padece de las vías respiratorias adopte usted sin vacilar las

Pastillas I. Freixas Romera

4 base de Eucalipto, Terpinol, Enea, Biseno de Tolu y Sava de pino marítimo, es decir, de las substancias que más se recelan por su eficacia para curar la Tos, Bronquitis, Ronquera, Faringitis, Gripe, Resaca y demás afecciones del pecho.

Sus efectos son admirables. Son un verdadero bálsamo para la Tos. Suavizan la garganta, facilitando grandemente la expectoración. Quien las ha probado ya no las cambia por remedio alguno.

Exíjase el retrato del autor en todas las cajas

Ptas. 150 caja en todas las farmacias

AL POR MAYOR: Pérez Martín Velasco & Co. - MADRID-BARCELONA

LLOYD ITALIANO

SOCIEDAD DE NAVEGACION

Compañía de vapores rápidos y directos entre

BARCELONA Y BUENOS AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas

P. MAFALDA, 13 Febrero. | MENDOZA, 13 Marzo.
CORDOVA, 6 Marzo. | P. MAFALDA, 8 Abril.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

RECORD de velocidad entre Europa y el Plata POR EL GRANDIOSO VAPOR

Principesa Mafalda

el mas rapido y suntuoso entre EUROPA y el SUR AMERICA

Viaje de Génova en 15 días y de Barcelona en 14 días

Cruce de la Marina Real. - Telegrafo Marconi ultrapotente

Salidas de Génova 17 Febrero, 7 Abril y 26 Mayo 1910

Salidas de Barcelona 13 Febrero, 3 Abril y 27 Mayo 1910

Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Impotencia

DEBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD

Curación rápida con la antigua y renombrada POMA DA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. 10 pesetas bote. De venta en Palma, Don Mateo Colóm, Harina, 34 y 36.

LA BORRACHERA NO EXISTE YA.

Se vende gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

PRECAUCION CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES DE POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA BORRACHERA.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol, (cerveza, vino, aliento, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opio y del deshonra y les ha vuelto ciudadanos y virtuosos. Los esposos muy capaces, ha conducido a más de mil personas al camino de la felicidad, y prolongado muchos años de vida de ciertos padres.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, a quien lo pide, un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza se garantiza inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos de los pueblos.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios a los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Wardour Street, Londres, 23, Inglaterra.

Depósitos en PALMA DE MALLORCA: CENTRO FARMACEUTICO

CARLOS PEREZ

Ingeniero, Rambla de Cataluña, 58, Barcelona. Acepta encargos de estudios, reducción de proyectos de ferro-carriles y demás servicios de obras públicas. Se encargaría estudio y formación proyecto Ferro-carril estro-tégico de Palma a Santañá.

Se alquila un segundo piso, grande, nuevo y bien decorado, con abundancia de agua de fuente a grifo y pizas para lavar, situado calle de Apuntadores, núm. 56 y 58. Informar en el mismo.

Centabilidad Para llevar comercio ó fabrica, se ofrece un joven con practica, de buenas referencias y que conoce algo de francés. Informes: Botones, 31.

Se alquila grandioso local, propio para industria ó sociedad, de 16 por 19 metros, muy ventilado y mucha luz. Informar en Olmos, 66.

Extravío Lo sufrió una persona perdiguera, con tres manchas color de chocolate y atiende al nombre de DIANA. Se gratificará su devolución al que la entregue en la barbería de la plaza del Mercadal, núm. 15.

Esquelas mortuorias Para la publicación a este periódico se admiten desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8, y desde dicha hora hasta las seis de la madrugada en la imprenta de este periódico.

Los anuncios mortuorios pueden echarse en el buzón que hay colocado en la Redacción de este periódico, especificándose el tamaño y columnas que deba ocupar eso de encontrar cerradas las oficinas.

Para la GACETA DE MALLORCA se admiten hasta las doce del día, en la imprenta de este periódico y en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Suplementos extraordinarios a cualquier hora del día, a precios de tarifa.

Quando aviso se pasa a domicilio

VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C. de Cadiz

Línea de la América del Sur

Salidas fijas de Barcelona, cada 20 días

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 9 de Febrero el vapor

VALBANERA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Línea las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Caibarien y Habana, saldrá de este puerto el 5 de Marzo, el vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.-Se suplica a los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que deseen embarcar, para reservarse la cabida necesaria.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse a los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan 20, Palma.

Navigazione Generale Italiana y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

REGINA ELENA, 4 Febrero | UMBRIA, 7 Marzo
SAVOIA, 10 Febrero | RE VITTORIO, 11 Marzo
P. UMBERTO, 25 Febrero | ARGENTINA, 13 Marzo
ITALIA, 27 Febrero | REGINA ELENA, 25 Marzo

COCINA ESPAÑOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados e higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para carga y despacho de pasajes dirigirse a los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

Fabrica de anisados y lieores

de Feliciano Mager Molinas

(Santa Margarita)

Moor Bonedetto y Anís Fuster

NO MÁS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.-Barcelona.